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投资者关

系活动类

别 

特定对象调研  □分析师会议  

□媒体采访      □业绩说明会  

□新闻发布会    □路演活动  

□现场参观      □其他（电话会议） 

参与单位

名称及人

员姓名 

南方基金 郑勇 

国信证券 张玮航 刘子栋 

鹏泽资本 张文欣 

高盈国际 李九池 

时间 2022年 12 月 13日 

地点 润贝航科会议室 

上市公司

接待人员 

副总经理：田野 

证券事务代表：陈晓宇 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

一、 润贝航科简介环节 

 

二、 互动交流环节 

 

1. 请问公司很多产品是从国外进口，那么在国际局势比较复杂的

情况下，如何确保采购不受到重大影响？ 

从供应稳定性来说，公司所进口的产品主要为民用航空领域

的航材，由于国内运营中的飞机主要采购的是波音、空客的各型客

机，波音、空客等公司均在国内进行飞机制造的转包生产，航空产

业链的国际分工程度较高，产业链分工较为成熟，因此供应链稳定

性相对较高。另一方面公司深耕航空材料供应链十几年，与主要的

航空材料上游供应商建立了长期稳定的合作关系。 



而采购成本方面，2018 年 8 月受贸易摩擦影响，润滑油和润

滑脂等产品曾经实施过加征 25%的关税，但 2019 年 9 月起不再

加征，并对已加征的关税税款予以退还。2020 年 9 月，国务院关

税税则委员会发布相关公告，继续保持不加征关税的政策。2021 年

3 月，财政部及海关总署发布通知，自 2021 年 1 月 1 日至 2030 年

12 月 31 日，对民航相关航材免征进口关税。在 0 关税的背景下，

整体来说采购成本也是具有稳定性的。 

 

2.目前全球疫情反复，部分地区供应链可能不稳定，公司如何确

保给下游客户供给航材的时效性呢？ 

公司较早在行业内开启信息化管理，积累了大量客户应用数

据。公司会根据下游客户经营特点，如航班飞行状况、飞机的维修

或定检计划、飞机制造商生产计划等因素，并结合公司自身的库存

状况对通用性较强且使用频率较高，用量相对较大或者相对稳定

的航材进行针对性备货，既能保障客户对航材的安全库存，又避免

仓库积压浪费。  

此外，公司与部分客户采用寄售服务模式，公司将相应的产品

发送至客户指定的寄售仓库，客户可随时领用，定期结算。此种模

式能有效降低客户备货压力，同时也提高了客户对公司的粘性。 

物流方面，为及时响应航空领域客户时效性要求，公司在全国

建立仓库或服务网点，并需要了解航材存储特殊要求，做好库存管 

理，动态跟踪客户的产品消耗情况，及时配送。 

 

3. 公司向上游原厂采购的价格如何确定？有些交付周期较长的

航材成本波动水平是怎样的，公司如何保持合理的利润水平？ 

公司与主要的供应商通常会签订合作框架协议或授权分销

书，主要供应商会基于双方的历史合作情况及公司的年度采购计

划，在产品分销商面价基础上给予公司一定的折扣，最终协商出具

体产品的年度采购价格，该价格年度内相对稳定。 



公司在销售时定价整体采用成本加成原则，并且由于航空业

对专业性、安全性及适航性要求极高，下游客户必须根据飞机维修

手册等专业技术资料采购航材，价格敏感度较低，因此公司对于成

本波动的传导有一定主动权。 

另外，对于向海外供应商采购的汇率波动风险，公司财务部门

定期监控公司外币交易和外币资产及负债的规模，并根据汇率变

化灵活安排购汇付汇时间，以在一定程度缓冲汇率波动风险。此

外，公司将在充分调研与分析可行性的基础上，择机考虑通过远期

结售汇、外汇套期保值等手段努力规避汇率风险。 

 

4．公司国产化航材的增长，在行业方面有哪些促进因素？ 

   主要分为两个方面。商飞 C919 的交付商用，将提升飞机制造

领域对于航空材料的需求。公司全资子公司润和新材料的部分国

产化航材已获得中国商飞工艺材料产品批准书，未来品类料将不

断扩充，这是公司国产化航材业务的机遇之一。 

另一方面，全资子公司航信科技、润和新材料已取得民航局批

准的 PMA 认证（零部件制造人批准书），民用航空用化学产品设

计/生产批准函、MDA（改装设计批准书）、CTSOA（技术标准规

定项目批准书）等多项适航认证，并开发出几十款国产化航材产

品，可以在国内航司飞机上使用，用于替代进口航材。在民航产业

国产化提速的大背景下，公司另外两类客户（航空公司和飞机维修

领域客户），对于在飞机运营维护修理当中选用航材的国产化替

代，是另外一方面的机遇。 

 

5．公司国产化航材业务方面有什么优势？ 

公司是行业内为数不多且较早从航材分销业务向国产化自主

研发航材转型的企业。经过多年在航材领域的沉淀，公司布局了丰

富的产品研发技术储备，建立了完善的适航认证体系。同时依靠公



司成熟的销售与服务体系，快速实现从研发、认证到销售的闭环。

在产业链上相当于把握住了“微笑曲线”的高附加值的左右两端。

未来我们将不断加强研发投入，努力提升国产化航材市场占有率，

实现拓品类和拓市场的双向发展。 

 

6. 疫情防控政策优化，对于航空业整体以及公司业务的影响是怎

样的？ 

根据行业内的数据统计，疫情防控政策的优化对于航班量是

有一定提升的，比如航班管家、飞常准等最新数据显示，上周(12.5-

12.11)民航国内客运航班量达到 3 万多架次，环比上上周增长在

60%以上。但是由于疫情反复，各地出现疫情高峰的情况也有区别，

所以对于行业整体复苏的情况，我们也在观望当中。 

具体到对于公司业务的影响，公司的主要产品有几类：航空油

料、航空原材料及消耗件、航空化学品、地面支持设备等，其中与

航班量直接相关度最高的是航空油料。而针对其他几类产品而言，

在飞机的维修保养方面，客户常采用日历小时与飞行小时/飞行循

环孰先达到即进行检修的方式，所以航班量的变化对于这几类产

品消耗量的需求影响，相对于航空油料而言显著性稍低。 

 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2022年 12 月 13日 

 


